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PROYECTO DE LEY NÚMERO 163 DE 2016 
SENADO

por medio de la cual se expide la ley del actor para  
garantizar los derechos laborales, culturales y de 

autor de los actores y actrices en Colombia.

CAPÍTULO I

Objeto, ámbito de aplicación y definiciones 

Artículo 1°. Objeto. La presente ley tiene por ob-
jeto establecer un conjunto de medidas que garanticen 
el ejercicio de la actuación como una profesión en Co-
lombia, protegiendo los derechos laborales, culturales 
y de autor de los actores y actrices en sus creaciones, 
conservación, desarrollo y difusión de su trabajo y 
obras artísticas.

Artículo 2°. Ámbito de la ley. La presente ley regula 
lo concerniente a la actuación como profesión, derechos 
laborales y oportunidades de empleo, derechos de autor, 
difusión del trabajo de los actores y régimen sancionato-
rio, entre otros; brindando herramientas para dignificar 
esta labor por sus aportes culturales a la nación.

Parágrafo. La presente ley rige para todo tipo de 
producciones o actividades que requieran de actores y 
actrices para su realización, bien sean escénicas, tea-
trales, audiovisuales, sonoras o de doblaje. 

Artículo 3°. Actor o actriz. Se considera actor para 
efectos de esta ley, aquel creador que se sirve de su cuer-
po, su voz, su intelecto y su capacidad histriónica para 
crear personajes e interpretaciones en producciones tea-
trales y todo tipo de expresiones artísticas y realizaciones 
audiovisuales, radiales y demás medios. El actor o actriz 
es titular de derechos morales y patrimoniales de autor. 

Artículo 4°. Actor profesional. Para efectos de esta 
ley se entiende por actor profesional aquel actor o ac-
triz que acredite alguno de los siguientes requisitos:

i) Título profesional de maestro en artes escénicas
o títulos afines;

ii) Experiencia de trabajo actoral mayor de diez
(10) años acumulados y certificados en cualquier me-
dio escénico o audiovisual, avalada por el Comité de
Acreditación Actoral;

iii) Combinación entre educación informal, técni-
ca o tecnológica y, experiencia de trabajo actoral mí-
nimo de cinco (5) años acumulados y certificados en 
cualquier medio escénico o audiovisual, avalada por el 
Comité de Acreditación Actoral.

Artículo 5°. Ensayo, caracterización, actividad pre-
paratoria y conexa a la creación de personajes. Es toda 
actividad propia de la actuación, mediante la cual el 
actor o actriz prepara la creación o caracterización del 
personaje, ensaya la realización de la obra, investiga, 
estudia, memoriza guiones y realiza cualquier otra acti-
vidad relacionada con el mismo, en el lugar de trabajo 
y fuera de él. 

Artículo 6°. Creaciones artísticas como patrimo-
nio cultural. Las creaciones artísticas de los actores, 
como agentes generadores de patrimonio cultural de 
la nación, contribuyen a la construcción de identidad 
cultural y memoria de la nación. De acuerdo con lo an-
terior, el trabajo de los actores profesionales debe ser 
protegido y sus derechos garantizados por el Estado. 
Las producciones dramáticas en cine, televisión, teatro 
y otras formas de lenguaje escénico o audiovisual son 
bienes de interés cultural.

Artículo 7°. Roles en creaciones artísticas. Entién-
dase por creaciones artísticas: 

– Rol protagónico: Personaje interpretado por un
actor o actriz, alrededor del cual gira la trama central 
de la producción.

– Rol coprotagónico o antagónico: Personaje inter-
pretado por un actor o actriz que, teniendo su propia 
historia dentro de la trama, esta gira alrededor de los 
protagonistas.

COMISIÓN PRIMERA  
CONSTITUCIONAL PERMANENTE 

DEL HONORABLE  
SENADO DE LA REPÚBLICA 

AUDIENCIA PÚBLICA DE 2021
(agosto 23)

Plataforma Virtual Zoom
• Proyecto de ley número 01 de 2021 Senado, 

por medio de la cual se regula el ejercicio del cabildeo 
y se promueva la transparencia en las instituciones 
públicas.

• Proyecto de ley número 05 de 2021 Senado, 
por medio de la cual se restablece el derecho al 
sufragio para las personas privadas de la libertad en 
situación jurídica de condenados.

Siendo las 10:12 a. m., del día 23 de agosto de 2021, 
en la plataforma virtual Zoom, el Presidente titular de 
la Comisión Primera de Senado honorable Senador 
Germán Varón Cotrino, da inicio a la Audiencia 
Pública previamente convocada y con la presencia 
virtual de los Honorables Senadores miembros de la 
Comisión Primera del Honorable Senado.

Atendiendo instrucciones de la Presidencia por 
Secretaría se da lectura a la Resolución número 01.
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Secretario:

Al respecto me permito informarle señor presidente 
que, conforme a la resolución para esta Audiencia, se 
realizó la invitación a los partidos políticos y para el 
conocimiento de la ciudadanía en general se realizaron: 
un aviso para que fuera publicado en un periódico de 

circulación nacional, en la página de la Comisión 
Primera del Senado (comisionprimerasenado.com) e 
informando a la Oficina de Prensa del Senado y al 
Canal del Congreso para su debida publicación.

El aviso del periódico el nuevo siglo del 20 de 
agosto de 2021 pagina 15 A es el siguiente:

La Presidencia ofrece el uso de la palabra a la 
ciudadana: Paola Marcela Iregui Parra – Abogada, 
Profesora Universitaria -Universidad del Rosario:

Muy buenos días a todos, mi nombre es Paola 
Marcela Iregui Parra, soy profesora de carrera de 
la facultad de jurisprudencia de la Universidad del 

Rosario, actuó por delegación del señor decano José 
Alberto Gaitán, quien recibió la invitación y pues desde 
la facultad de jurisprudencia, extendemos nuestro 
agradecimiento pues por la invitación formulada, a la 
mesa directiva de la Comisión Primera Constitucional 
del Senado para participar en esta audiencia pública, 
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en particular que tiene pues como objetivo analizar, 
como lo venían leyendo en el primer punto del día, 
el Proyecto de ley número 001 del 2021 del Senado 
“por el cual se regulan el ejercicio del cabildeo y se 
promueve la transparencia”.

Pues en primer momento, como se evidencia pues 
en la exposición del proyecto de ley, la regulación del 
ejercicio del cabildeo es muy importante, porque pues 
efectivamente pretende regular una práctica que es 
existente no solamente en el Congreso de la República, 
sino en diferentes instituciones, donde grupos 
económicos, personas naturales, partidos políticos, 
inciden directamente en la toma de decisiones tanto 
legislativas, como de política pública.

Por lo cual, creemos que es muy importante asegurar 
la transparencia y claridad en este proceso, para que 
las tomas de decisiones pues sean efectivamente de 
carácter público, protejan intereses estatales.

Para desarrollar una regulación como tal del 
cabildeo, es necesario tener en cuenta que esta no 
puede ser la única vía de participación, porque en la 
forma como está escrito el proyecto de ley pareciera 
que se quisiera limitar, al hacer esta regulación al 
cabildeo podría limitarse el ejercicio de la participación 
ciudadana, lo cual es preocupante, en la medida en que 
pues la democracia participativa es uno de los pilares 
fundamentales que trae nuestro texto constitucional y 
por supuesto, es la columna vertebral del estado social 
de derecho, que estamos pues todos con miras a esa 
construcción.

Es importante resaltar que, la regulación del 
cabildeo en este proyecto de ley, como en muchas 
de las otras iniciativas que se han presentado en 
diferentes legislaturas anteriores, como les comentaba 
al principio, desde la facultad de jurisprudencia 
hacemos un seguimiento a la actividad del Congreso, 
a través de nuestro observatorio legislativo, que lleva 
más de 15 años haciendo aportes desde la academia, 
para que efectivamente se nutra precisamente el 
proceso de elaboración de las leyes.

En esta medida, este seguimiento que le hemos 
hecho durante varias legislaturas, hemos identificado 
que esta iniciativa se ha radicado en diferentes 
oportunidades y no logrando su éxito, por lo cual 
esperamos que con las sugerencias que estamos 
haciendo hoy, se pueda lograr que efectivamente este 
proyecto de ley salga adelante.

Como les comentaba, este proyecto de ley que 
pretende asegurar pues la transparencia en la toma 
de decisiones de carácter público, debe precisamente 
propender por la protección de los intereses del 
estado y de las personas en general, tratando de que 
prevalezca precisamente los intereses generales y no 
los intereses económicos.

Por lo cual es importante que, pues se tenga en 
cuenta que la formulación que debe tener el proyecto 
de ley pues debe atender precisamente a esto, que 
señala la exposición de motivos, pero dejando de una 
manera bastante amplia en el tema de la participación 
política.

Es importante señalar que hay en el estado 
colombiano diferentes mecanismos, que permiten 
la participación en los diferentes estados o en las 
diferentes ramas del poder público, como puede ser 
tanto en la legislativa como en el ejecutivo, sobre todo 
en términos de comisiones de regulación, en entidades 
que tienen en su misión la regulación posterior a las 
actividades públicas.

Por lo tanto, pues es importante que se siga 
promoviendo esa participación, tanto de las entidades 
públicas, como de las academias, como de la sociedad 
en general, para que estos mecanismos que ya se 
están llevando a la práctica, se puedan efectivamente 
regular de una manera transparente.

Es importante que, se estudie cuál es ese modelo 
de administración que propende este proyecto de ley 
al regular el cabildeo, en la medida en que la forma 
en como está formulado las diferentes prácticas que 
tiene pues el articulado, en que se permite regular 
el cabildeo pues no es lo suficientemente claro y es 
demasiado amplio, lo cual pues deja unas dudas frente 
precisamente si se va a regular todas las formas de 
participación existentes, como lo he venido diciendo 
o si va a ser unas formas en particular, lo que se 
pretende regular con el cabildeo y pues con esta 
iniciativa en particular.

Es importante decir que regular el cabildeo como 
lo propone este proyecto de ley, busca que se reafirme 
la confianza en el ejercicio de las funciones públicas, 
hacer visible una práctica que ocurre tanto en el 
legislativo, como en el ejecutivo y es importante que 
se pueda evidenciar como lo dice el proyecto de ley, 
algunas prácticas que se han desarrollado en otros 
países, como es la existencia de una regulación de un 
registro, donde se limite quiénes son las personas que 
pueden hacer cabildeo, más no por esto que se limite 
el ejercicio de la participación.

Adicionalmente, es importante comprender que el 
ejercicio de la participación tanto en los procesos de 
formación de leyes, como de política pública, debe ser 
abierto y transparente y no circunscrito únicamente a 
las personas que podrían estar inscritas en ese registro.

Otro de los puntos que quisiéramos destacar, es 
que el ejercicio del cabildeo debe ser regulado de 
tal manera que, no corresponda únicamente a los 
grandes gremios, que pueden intervenir haciendo 
cabildeo o lobby ante las diferentes instancias, sino 
que debe tener una visión que atienda también a 
grupos pequeños, por eso pues sugerimos que haya 
una visión que atienda grupos de especial protección, 
donde le sea posible acudir a esta figura, por lo 
tanto, si en algún momento se piensa, como ocurre 
en otras legislaturas, como en Estados Unidos, como 
en Francia, como en Chile, regular esta figura pues sí 
debe tener una visión local, una visión de país, donde 
se atienda precisamente a esos intereses de grupos de 
especial protección, a grupos minoritarios y no que su 
regulación obedezca a como en la práctica, es la única 
forma de hacerse, de tal manera que se podrían dejar 
estos grupos de especial protección por fuera.
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Entonces incluir esta visión que, no se regule 
únicamente desde gremios o grupos que tengan un 
poder económico importante, daría que efectivamente 
la participación y la regulación de esta figura, pues 
cumpla efectivamente con su figura o pues con su 
propósito como lo dice la ley.

En ese sentido, para concluir nuestra intervención, 
vamos a destacar unos puntos en particular, primero 
destacamos la importancia de que se regule esta 
figura, señalando como ocurre en diferentes países, 
la regulación de una práctica que existe tanto en el 
legislativo como en el ejecutivo.

Segundo, sugerimos que la forma en cómo se 
está regulando la temática, pues primero sea no tan 
abierta como está incluida en este momento, porque 
daría lugar a que se esté limitando la participación 
política, como columna vertebral de nuestro Estado 
colombiano, sino que además el cabildeo se siga 
promoviendo la transparencia a través de otro tipo 
de manifestaciones y que no pueda ser únicamente 
que esta incidencia sea a través de esta figura que se 
pretende regular.

Lo segundo, es que la regulación del cabildeo 
debe atender no solamente a como en la práctica 
existe desde gremios o grandes grupos empresariales, 
por lo que el tema de registros y de tarifas, no puede 
circunscribirse únicamente a la forma como se está 
haciendo en la actualidad, por lo que sugerimos 
que sea visto la implementación que se hace de los 
diferentes proyectos de ley, que se haga precisamente 
de acuerdo a esta visión del país, que sugerimos 
que sea de acuerdo a los diferentes condiciones 
o grupos de especial protección, con diferentes 
intereses económicos, para que pues efectivamente 
pueda seguirse garantizando, que la voz de pequeñas 
agremiaciones, grupos de especial protección, siga 
siendo escuchada tanto en el legislativo, como en la 
regulación que hace el ejecutivo en políticas públicas.

Pues no siendo más, esperamos que estos 3 
puntos que señalamos en nuestra intervención, pues 
contribuya al fortalecimiento pues de la iniciativa, 
esperando que llegue a un feliz término con las 
sugerencias que hacemos y por supuesto, además 
de reiterar nuestro agradecimiento por la invitación, 
señalar que desde la Universidad del Rosario 
seguiremos trabajando y haciendo seguimiento a este 
tipo de iniciativas, para que cada vez nuestras leyes 
sean de mayor calidad, muchas gracias a todos y que 
tengan un feliz día.

La Presidencia ofrece el uso de la palabra 
a la doctora, María Camila Agudelo Salazar – 
Directora de Asuntos Públicos de la ANDI:

Muchas gracias doctor Guillermo y muchas 
gracias Presidente, bueno, pues en primer lugar darles 
un saludo y agradecerles por esta invitación, bueno, 
estoy de acuerdo con lo que ya ha dicho la doctora 
Paola Marcela, con muchas de las cosas pues que ya 
planteó, totalmente de acuerdo.

El cabildeo o la gestión de intereses ante entidades 
públicas y el Congreso, se ha intentado regular muchas 

veces como ustedes lo saben, el primero en presentar 
una iniciativa en este sentido fue el doctor Vargas 
Lleras, si no recuerdo en el 95, o sea, a los pocos años 
de promulgarse nuestra Constitución y cuando él era 
Senador intentó varias veces regular este tema y desde 
entonces, pues hemos visto que en cada legislatura se 
presenta un proyecto de ley en el mismo sentido y la 
conclusión a la que hemos llegado, en las distintas 
audiencias que se han hecho en este tema pues, que se 
han hecho varias veces, pues esta es la primera en este 
proyecto porque acaba de ser presentado.

Pero casi que siempre que se presenta un proyecto 
en la legislatura, se hace una audiencia pública y la 
conclusión a la que llegamos, es que este tema es muy 
difícil de regular, precisamente por lo que ya decían 
y es porque puede ir en contra de muchos derechos 
e incluso, hace unos años la discusión estaba en si 
esto debía de ser reglamentado por medio de una ley 
estatutaria, porque regulaba precisamente el núcleo 
esencial de varios derechos.

Bueno, la actividad de cabildeo nace de 
las libertades de expresión, de asociación, de 
representación de las personas y en el caso concreto de 
las empresas, que es el sector que estoy representando 
acá, pues ellas se pueden organizar para defender y 
promover sus intereses, o sea, los intereses propios de 
su actividad que es el sector económico, pero también 
precisamente para defender el desarrollo económico 
y social del país.

En la ANDI pues nosotros no solamente 
representamos a las empresas sin sus intereses, sino 
que constantemente estamos buscando estrategias en 
conjunto con el gobierno para generar empleo, para 
incentivar la formalidad, entre muchísimas cosas.

Nosotros también como organización defendemos 
y fomentamos los principios políticos, económicos y 
sociales del sistema de libre empresa y actuamos pues 
todos los días ante las ramas legislativa y ejecutiva 
y en general ante los organismos del estado, para 
procurar por una vía de concertación, normas que 
sean convenientes para el país, no solo intereses 
particulares de las empresas y también pues por 
supuesto, defendemos al sector económico, pero en 
una visión general de bienestar del país.

De esta forma, los documentos que nosotros 
presentamos por ejemplo, ante el Congreso, son 
públicos, cualquiera de ustedes puede conocer cuál es 
la posición de la asociación frente a un proyecto de ley 
y así sucede también digamos, frente a muchas otras 
organizaciones, como son las centrales sindicales, 
la sociedad civil, las ONG, las fundaciones, que se 
encargan digamos de organizar frente a un determinado 
interés y defender un determinado sector, como en 
este momento pues yo defiendo el sector empresarial, 
otras ONG o sectores de la sociedad civil defenderán 
otro sector de la sociedad.

Y eso es precisamente lo que enriquece nuestra 
democracia, entonces visto así el cabildeo, es una 
manifestación completamente legítima y natural en 
un sistema democrático o participativo y plural, tal 
como lo señala precisamente nuestra Constitución.
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Entonces nuestro análisis es que por una parte el 
proyecto hay que revisarlo con mucho, mucho, mucho 
detalle, como hemos visto que se han presentado 
pues una diversidad de proyectos en este sentido y 
hay que hacer un análisis muy juicioso del proyecto, 
porque puede dejar por fuera precisamente, ya lo 
mencionaban pues de la facultad de jurisprudencia, 
puede dejar por fuera organizaciones de este tipo, que 
sin estar inscritas en el registro público de cabilderos, 
en algún momento van a necesitar acercarse a una 
entidad pública, bien sea al gobierno o al Congreso y 
no lo van a poder hacer o van a quedar precisamente 
inmersos en una sanción por acercarse y no estar 
inscritos previamente.

Entonces el mensaje que les quiero dejar, es que 
no podemos limitar ninguno de estos derechos, de 
ninguna forma, por ejemplo, hace unos años, si no 
recuerdo mal hace unos 4 - 5 años, participamos en 
una audiencia pública en la Comisión Primera de 
la Cámara, en ese momento el autor del proyecto 
era el ex senador Carlos Fernando Galán y lo que 
planteábamos, pues en ese momento el texto era 
un poco diferente, pero tenía la misma esencia que 
este que presentó el senador Zuccardi y otros más 
congresistas y es que si por ejemplo, a la salida del 
Congreso, yo soy un representante digamos de una 
fundación que protege las mujeres víctimas de la 
violencia intrafamiliar y me encuentro en la mesa del 
lado un congresista, que está almorzando y le planteo 
algo sobre la fundación o una idea que yo tengo de 
un proyecto de ley o una determinada protección para 
las mujeres víctimas, que yo represento, pues si yo no 
estoy inscrita en ese registro público de cabilderos, 
voy a ser sujeta de una sanción posiblemente y pues 
no voy a poder, o sea, voy a tener una prohibición 
previa para hacer este relacionamiento, entonces 
caemos un poco a esos absurdos, que pues limitarían 
muchísimo los derechos.

Por otra parte, es muy importante distinguir el 
cabildeo que hacemos este tipo de organizaciones, 
a las que me refería como nosotros, la ANDI, las 
centrales sindicales, las ONG, las universidades, las 
fundaciones, a otro tipo de lobby que ya sí busca 
obtener un interés particular, entonces, por ejemplo, 
un lobby contratado para una empresa particular, hay 
que distinguirla completamente al lobby que hace la 
ANDI como gremio o que hace cualquier otro gremio 
pues en el nuestro país ¿cierto?

También es importante resaltar que el cabildeo debe 
ser respetuoso, por temas de transparencia de buenas 
prácticas, en el mundo, ni siquiera en Colombia sino en 
el mundo, nunca se deben entregar ni recibir dádivas 
ni prebendas ¿cierto? que de cierta forma estas dádivas 
y estas prebendas, están condicionando la opinión o el 
sentido de las decisiones de las autoridades públicas, 
entonces quiero también enviarles el mensaje que 
en la ANDI rechazamos completamente este tipo de 
prácticas.

Y también es importante que el cabildeo sea 
fundado, por ejemplo, en nuestro caso, la validez de 
la actuación que tiene la ANDI muchas veces ante 

ustedes, es porque nosotros presentamos los temas 
no solo como lo que queremos, sino los fundamentos, 
los argumentos, nosotros investigamos, presentamos 
bases económicas, etc., en nuestros documentos, en 
nuestras intervenciones ante las autoridades públicas, 
que generan validez al cabildeo que realizamos.

Y precisamente por eso es que muchas veces 
ustedes o personas del gobierno, no solo del Congreso, 
nos buscan para conocer nuestra opinión y nuestro 
análisis frente a determinados temas.

Por último, también es importante que este 
cabildeo sea transparente, porque si el cabildeo no es 
respetuoso, no es fundado y no se puede someter al 
escrutinio público, pues aquí estamos también donde 
hacen prácticas de corrupción, entonces es muy 
importante que este cabildeo sea transparente, que 
cualquier persona pueda acceder y conocer sobre qué 
se estaba hablando digamos, en los temas de interés 
público.

Bueno, podemos también tener en cuenta que 
hay muchas buenas prácticas de otros países, incluso 
buenas prácticas que teníamos nosotros en el Congreso 
y que fueron dejándose atrás, como el registro de 
cabilderos que tenía la Cámara de Representantes, 
este registro era muy útil, porque si bien no era un 
registro obligatorio y no todo el mundo tenía que estar 
inscrito ahí, pues sí permitía tener más transparencia 
frente a las personas que acudían a hacer este cabildeo 
ante el Congreso.

Cada vez estamos viendo que son más, porque al 
principio cuando muchos empezamos esta actividad 
del lobby o del cabildeo, pues uno veía unas 2, 3, 4 
empresas de lobby adicionales, que se dedicaban a 
este tema, ya estamos viendo muchas personas que 
se dedican a esta actividad, entonces tener un registro 
público sí es importante, lo que vemos nosotros que 
es complicado es que sea un registro completamente 
obligatorio y que este sujeto a unas sanciones, porque 
muchas veces como les dije, hay personas que no 
podrán acceder al registro previamente y no podemos 
limitar este derecho.

Entonces bueno, pues les agradezco mucho y nos 
ponemos a disposición de ustedes y de los ponentes, 
para trabajar en este tema y que salga lo mejor posible.

La Presidencia ofrece el uso de la palabra a la 
doctora, Carolina Fierro – Vali Consultores:

Muchas gracias, gracias Presidente, muchas 
gracias a todos, señores congresistas, yo solo voy a 
hacer una muy breve intervención, porque tanto Paola 
como María Camila dijeron los temas fundamentales.

Yo soy Carolina Fierro, soy consultora en asuntos 
públicos, soy politóloga y en este punto hago un 
llamado muy, muy, muy importante a todos los que 
están aquí presentes, en el tema de sacar adelante 
esta ley, pues ya como todos lo saben, han sido 17 
intentos de sacarla, llevamos ya más de, casi 30 años 
desde que la Constitución de 1991 habló de este 
tema, aquí está el senador Luis Fernando Velasco, 
muchos senadores que ya llevan mucho tiempo y que 
han pasado de legislación en legislación, tratando de 
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hacer esta, sacar adelante esta regulación, que como 
lo planteado tanto Paola como María Camila, tiene 
sus temas de fondo.

Pero también hay un tema supremamente 
importante, que es la ética y qué esperamos, en este 
punto todos los que estamos aquí reunidos, que sea 
como el punto central, la ética, el cabildeo ético, el 
cabildeo ético que se puede tener en esta, en este 
momento que lo necesita tanto el país, precisamente 
porque el desorden tal vez y como lo explicaba María 
Camila, una cosa es un gremio, otra cosa son las firmas 
de asuntos públicos y de lobby que se hace y otra 
cosa el cabildeo pues digamos individual y a veces, 
en algunos casos, esto se presta para que algunas 
prácticas del lobby sean desordenadas y contribuyan, 
más bien, y no contribuyan a lo que necesitamos en el 
país, que es transparencia y ética.

Entonces el cabildeo de ético, por favor que quede 
en esta regulación, en este intento de ponerle un 
poco de orden ¿Por qué? porque si puede contribuir 
a lo que estamos buscando qué es tener una cultura 
ética, en donde se respete la ley, el individuo y a los 
ciudadanos, porque ustedes señores Congresistas, 
son la voz de los ciudadanos que no tenemos voz y 
que por eso votamos por ustedes y que ustedes tienen 
la posibilidad de representar los intereses tanto de 
empresas, como de ciudadanos y para eso existe el 
lobby, para eso existe esa posibilidad democrática de 
hacerlo.

Entonces incluir mí petición como consultora 
y lobista, tener el cabildeo ético y también sacarlo 
adelante, teniendo en cuenta los muchos intentos que 
se han hecho durante tantos años, porque ya es hora de 
tener adelante, sacar adelante esta posibilidad, muchas 
gracias señor Secretario y a todos los Senadores 
muchas gracias.

La Presidencia ofrece el uso de la palabra a la 
doctora, Carolina Fierro – Vali Consultores:

Buenos días, gracias Presidente, gracias Secretario, 
honorables Senadores ¿cómo están? primero celebro 
que hagan una audiencia pública en este sentido, 
no tengo unos puntos muy específicos en los cuales 
trabajar, respecto al proyecto de ley, pero al igual que 
las personas que han intervenido hasta el momento, 
resalto el hecho de que es una iniciativa que se ha 
presentado en diferentes ocasiones, por muchos años 
y que muestra una necesidad de ser regulada.

Yo como dueño de consultora, que hace 13 años 
se dedica precisamente a asuntos de gobierno, veo 
esto como una necesidad y los llamo a ustedes, no 
solamente en relación con este proyecto, sino en 
general con la actividad, a entender que cada vez es 
un mercado más complejo, como lo dijo la persona 
de la ANDI, que es tan sofisticado, que requiere 
muchísima más atención y más estudio, lo digo desde 
la práctica, vemos precisamente que frente al tema de 
cabildeo o lobby si quieren llamarlo de esa manera, 
pero pues como nosotros lo llamamos, asunto de 
gobierno, hay una infinidad de actores, que tienen que 
estar de alguna manera mapeados, están los gremios, 
están las oficinas de abogados, que tienen sus oficinas 

y unidades de análisis político, están aquellos que 
realizan actividades de comunicación, comunicación 
política, comunicación estratégica y estamos nosotros, 
los que nos encargamos de hacer análisis también en 
temas de regulación o en específico frente a diferentes 
entidades.

Entonces lo primero que quiero decirles, es que 
evidentemente esto es una actividad legal, que paga 
todos los impuestos, con mucho orgullo y que estamos 
en un momento de sofisticación de las actividades, 
que implica que ustedes como legisladores lo miren 
también con ese ojo de un mercado, unos empleos 
que se generan y toda una rama que le ayuda al sector 
privado, en su traducción de intereses frente al sector 
público.

Igualmente, también están las ONG, están las 
organizaciones internacionales y pues nos parece muy 
importante que se dé un debate alrededor del tema, es 
fundamental, no solamente por los temas relacionados 
con transparencia, sino también por lo que implica no 
poder tener este tipo de legislación para nosotros, es 
mucho más fácil el acercamiento a actores públicos, 
en la medida en que las reglas son claras.

Y creo que tienen que empezar a vernos como unos 
aliados en ese proceso, en el sentido de que nosotros 
como actores, que de alguna manera organizamos 
en sus intereses y hacemos traducción, podemos 
de alguna manera ayudar precisamente a generar 
mayores niveles de transparencia en la actividad.

Así que, lo primero que digo es, este proyecto 
de ley en diferentes ocasiones, con diferentes 
iniciativas, generalmente centrados mucho sobre el 
tema del registro y sobre la información y sobre el 
tipo de clientes, tiene que ser un poco más discutido, 
sofisticado, posiblemente no solamente con audiencias 
públicas sino talleres con ustedes miembros de la 
Comisión Primera, con el fin de que entiendan un 
poco más cómo se está moviendo y cuál es el objetivo 
de regularlo en Colombia.

Me encanta una exposición de motivos que tiene 
una comparación entre lo que es Estados Unidos, 
Unión Europea y Latinoamérica, pero los invito a 
pensar un poco qué es lo que necesitamos en Colombia 
en ese sentido y abro las puertas de la consultora y 
de la experiencia que tenemos nosotros, imagino yo 
también de mis competidores, para que esta discusión 
pueda darse y pues podamos llegar en algún momento 
a tener algo que sea bastante equilibrado y que sea útil 
para todas las partes, muchas gracias.

La Presidencia interviene para un punto de 
orden:

Gracias a usted doctor. Señor Secretario ¿quién 
más está presente que desee intervenir?

Secretario: 
Presidente, de todos los partidos que se invitaron, 

hasta el momento pues algunos que son miembros de la 
Comisión Primera, que me imagino que intervendrán 
en el momento el debate, como es senador Guevara, el 
senador Gustavo Petro, el senador Alexander López, 
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los otros invitados como el doctor Ómar Yepes, César 
Gaviria, Nubia Stella Martínez, Germán Blanco y 
todos los representantes legales de los otros partidos, 
no se han hecho presentes hasta el momento señor 
Presidente, usted dispondrá.

La Presidencia interviene para un punto de 
orden:

¿Quién más está presente para intervenir? 
¿quién más desea intervenir? ¿hay alguien más para 
intervenir? señor Secretario.

Secretario: 
Señor Presidente miro la pantalla, hasta ahora 

ninguno levanta la mano.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Senador Roosvelt Rodríguez Rengifo:
Gracias, gracias, muy, muy atento aquí a las 

observaciones que se han hecho a este proyecto, 
sin embargo, yo quisiera hablarle Presidente del 
otro proyecto para el cual se estaba convocando 
esta audiencia, yo creí que también se iba a dar la 
oportunidad de hablar del proyecto “por medio del cual 
se restablece el derecho al sufragio para las personas 
privadas de la libertad”, entendí que la audiencia 
pública era para el proyecto sobre el que acaban de 
pronunciarse y el que le acabo de hacer referencia, 
no sé si fue que entendí mal la convocatoria de la 
audiencia.

La Presidencia interviene para un punto de 
orden:

Señor Secretario ¿alguien pendiente para intervenir 
sobre el proyecto al que se refiere el senador Roosvelt 
Rodríguez?

Secretario: 
No señor Presidente, lamentablemente todos los 

partidos que se invitaron, hasta el momento no se 
han hecho presentes, se les envió la invitación, se les 
envió la contraseña e indicaciones, para que entraran 
virtualmente, pero no hay más quién intervenga, se 
cumplió de acuerdo al artículo 51 de la Ley 130, de 
convocar la audiencia pública, de invitar a los partidos 
políticos.

La Presidencia interviene para un punto de 
orden:

Y obviamente esa invitación también incluye 
a cualquier persona, colombiano o extranjero que 
quiere intervenir…

…No sé si senador Roosvelt, habiendo hecho 
la convocatoria y no estando nadie presente para 
intervenir en ese proyecto ¿alguna observación o 
comparte que levantamos levantemos la audiencia? 
en virtud de que ya no hay más intervinientes.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Roosvelt Rodríguez Rengifo:

Lo que obliga a presentar la ponencia, los 
elementos que traen y con los que nosotros podamos 
identificar y por supuesto, teniendo en cuenta las 

observaciones que ha hecho el Consejo Nacional de 
Política Criminal, muchas gracias.

De conformidad con la Ley 5ª de 1992, se publican 
los documentos radicados en el correo de la Comisión 
Primera del Honorable Senado de la República. 
comisión.primera@senado.gov.co y se envía los 
archivos a los honorables senadores miembros de la 
Comisión primera de senado.
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Siendo las 10:50 a.m. la Presidencia da por terminada la audiencia pública. 
  

Presidente,    

H.S. GERMAN VARON COTRINO 

                Vicepresidente,    

H.S. ESPERANZA ANDRADE SERRANO 

               Secretario General,   

GUILLERMO LEON GIRALDO GIL 
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